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DIVERSOS ACTORES SOCIALES ENTREGAN SUS PRIORIDADES AL PRESIDENTE GABRIEL BORIC, QUIEN VISITARÁ CALAMA HOY POR TERCERA VEZ; 

Salud, seguridad y medioambiente: 
las prioridades que demandan los 
calameños al Presidente Boric 

  

visa. Autoridades, dirigentes, Pablo Orellana G. Unión Comunal de Juntas de — mico”. SALUD Y MEDIO AMBIENTE 
pabloorellanacomercuriocalama.c! — Vecinos de Calama, Ljubica —  Pastén agregó que “Cala- — Lasalud es una delos princi- 

y actores locales comentan las Rocha, representante del  matiene el potencial de flore- — pales demandas delacomuni- 
» oy, el Presidente Ga- — transporte público, la Cáma- — cer, perorequiere uncompro- — dad, “y nosólo de contar con 

necesidades que presenta la H buiel moric, visitará: «sa ctilenadelaconstrucción: ¡miso colectivo paratransiges : más especalisrasmédicos; él 
: : por tercera vez Cala- — (CChC), yla Asociación de In- mar su presente y construir — también incentivar un proce- 

ciudad y que requiere ma, En esta ocasión, enel dustrilesde Antofagasta, y um furmrosostenblo”. — soquemantengaalosméd 
ió si i marco de la suscripción de — ambientalistas comparten un cos de forma permanente en 

atención p residencial. un convenio para proyectar mensaje donde expresan sus EDUCACIÓN la ciudad, a través de pasan- 
educación superior en esa — prioridades al Presidente Bo-— EneducaciónelsenadorEste- tías, residencias y de generar 

FE DE ERRATAS comuna, y también para ha- — ric, con énfasis en calidad de — ban Velásquezaborda que “si — arraigo con la comunidad, y 
A : ' cer entrega de equipos y — vida ysaludenunazonaafec- — bien eel Presidente viene a fir- — queel Presidente asílo pudie- 
A Da La vehículos al Ejército para el — tada por la minería. mar un convenio para desa-— se proyectar”, dijo el presi- 
toción de Airotagasta ¡ " | resguardo fronterizo de la Encuantoacalidaddevi-  rrollar educación superior en — dente del Colegio Médico de 

macro zona norte. daen la comuna, el vicepresi- — lacomuna; debemos también — El Loa, Sergio Silva. 
Publicaciones del día 01 de octubre de 2024 en Mercurio de En este contexto, dirigen- — dente dela Asociación de In- pensarenla educaciónfururo, — El vocero de la corpora- 
Antofagasta (página 7) y Mercurio de Calama (página 9), y del día02 | res, profesionales y autorida- — dustriales de Antofagasta, Os- en educar a nuestros jóvenes — ción Yareta, Sergio Chamorro de octubre de 2024 en Mercurio de Antofagasta (página 5). des entregaron al Mandatario — valdo Pastén, comentó que — en tecnologías que comple- agrega, “el Presidente debe- 

Donde una serie de prioridades que — “Calama es una ciudad que — menten la extracción denues- ría también apoyar la salud 
“BASES DISPONIBLES en www.mercadopublico,cl hoy están relacionadas con — ha sido abandonada tanto — tros minerales y prepararlos ambiental y la educación am- 

25 de septiembre a 25 de octubre de 2024 salud, medioambiente, edu- — por el Estado como por algu- — para transformar esas rique- — biental para una zona que es- 
cación, seguridad y calidad — nos desus propios habitantes — zas en servicios y productos — tá siendo severamente im- 
devida enla capital dela pro-— y líderes, merece unareinter- — asociados allitio y el cobre;sin— pactada por actividades mi- Debe decir: 

BASES DISPONIBLES en www.mercadopublico.cl 25 de septiembre a 28 de octubre de 2024 vincia El Loa, y que son un — pretación urgente de suterri- contar la amplitud de forma- — neras e industriales. Se re- 
A sentido anhelo de esa comu- — torio. Es hora de deciradiósa — ción de profesionales enener- — quieren políticas permanen- 

nidad. 7x7 y sus faeneros, y enfocar- — gías renovables y ese tipo de — tesen este sentido”. 03 
El Colegio Médico de El — nosen un esfuerzo estratégi- proyectos que son también el 

Loa, el senador Esteban Ve- — co que genere verdadero va- futuro de Calama y que el Pre- o 
lásquez, la presidenta dela — lorsocial, ambiental y econó- sidente ojalá considere”. SIGUE ENLA PÁGINAS 
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Apoyo a las policías 

  

jubica Rocha, presidenta 
L de la Unión Comunal de 

Juntas de Vecinos co- 
mentó acerca de la visita del 
Presidente Boric que “sinduda 
el foco está en la seguridad pú- 
blica, y en todo Chile; pero si 
tuviera la oportunidad de con- 
versar conél, le pediría fortale- 
cer las herramientas delas po- 
licías en Calama, que cuenten 
con mejoresinstalaciones, una 
nueva comisaría, y también 
servicios como la SIAT”. 

“Sabemos que se están 
efectuando esfuerzos impor- 
tantes, pero la ciudad requiere 
de más apoyos para el trabajo 
policial. Entendemos además 
quees poco el recurso humano 
con el que cuentan, también 
enla Fiscalía, pero se necesita 
reforzar las dotaciones que tie- 
nen Carabineros y la Policía de 
Investigaciones”, dijo Rocha. 

  

La dirigenta agregó que 
“ojalá el Presidente tenga opor- 
tunidad devisitar lasinstalacio- 
nes policiales, sería bueno que 
conociera cómo están traba- 
jando Carabineros yla PDP”. 

Para Rocha también es im- 
portante que “la presidencia 
evalúe alguna iniciativa de for- 
mación de Carabineros quege- 
nere arraigo y que pueda con- 
tribuira la dotación de la insti- 
tución enlaciudad. Es comple- 
jo, losabemos, pero es una po- 
sibilidad que bien podríaanali- 
zarse y que favorezca además 
alresto de laregióno del norte 
grande. Para combatir la inse- 
guridad, insisto, requiere forta- 
lecer la labor de las policías y 
también desus condiciones de 
trabajo y que hoy son tan nec 
sarias acá como en todo Chile, 
pero tenemos una situación 
compleja”. 

  

Capacitación docente 
i bien Boric firmará un 

S acuerdo hoy que desa- 
rrolle la labor de educa- 

ción superior, para el senador 
Esteban Velásquez, “se requie- 
re además otro factor impor- 
tante y que no debe perder fo- 
copese alavance de contarcon 
una universidad para Calama. 
Serequiere generar más y me- 
jorescompetenciasenlos plan- 
teles educativos, y con perfec- 

cionamiento y capacitación 
docente permanente para co- 
munas como esta”. 

El legislador agregó “me 

gustaría poder decirle al Presi- 
dentequelacomuna, requiere 
aulas, nuevas instalaciones, pe- 
ro también un incentivo do- 
cente a la capacitación que se 
necesita para afrontar nuevos 
procesos. A futuro, con la Es- 
trategia Nacional del Litio, y de 
la nueva política del cobre, se 
requerirán profesores que im- 
partan nuevos conocimientos 
y que deben traspasar estos pa- 
raquela educación localtenga 
la posibilidad deir ala parcon 
esa realidad que tendrá tam- 
biénla educación técnica”. 

  

Transporte público 

sidente la línea 7 de mi- 
cros de Calama, y consul- 

tado sobre qué priorizaría pa- 
rael transporte público de Ca- 
lama, comentó “le pediría que 
se efectuara una mejora de ca- 
lles y vías donde transita el 
transporte público. Es untema 
que ayudaría sobre todo a evi- 
tar el daño que sufren las má- 
quinas y que ayudaría a su 
mantención”. 

El dirigente del transporte 
público mayor, agregó que “se- 

J uan Carlos Villarroel, pre- ría bueno que pudiera hacer 
gestiones para mejorarel trán- 
sito enlas calles del centro. Se 
requiere un ordenamiento, 
una medida que a través del 
Ministerio de Transportes or- 
deneel tránsito, entendiendo 
que hoy hay saturación de 
vehículos en el casco central”. 

“La modernización de flo- 
tasesimportante, y quese nos 
apoye en el cambio y transi- 
cióna la electromovilidad, por- 
quees tecnología bastante ca- 
ra”, dijo el transportista. 

  

Un servicio de salud 
ortalecer la dotación de 

F especialistas médicos, ge- 
nerar arraigo y desarro- 

lar““una políticade presenciade 
especialistas de forma perma- 
nente, sería una de las medidas 
quepropondríamosal Presiden- 
te Gabriel Boric para mejorar la 
atención, y que hoy esunadelas 
principales demandas dela co- 
munidadloína”, comentó el pre- 
sidente del Colegio Médico de 
Calama(COLMED), SergioSilva. 

El profesional comentótam- 
bién “el poder proponer que el 

Servicio de Salud de Antofagas- 
tase descentralice, y que pudie- 
seteneruna figuracomola dela 
región de la Araucanía, donde 
existeun Servicio de Salud Nor- 
teyunoSur. Acá perfectamente 
podríamos tener un Servicio de 
Salud El Loa, y que permitiera 
destrabar la dependencia que 
hoy tenemoscon esta figura”. 

“Una delas prioridades que 
hoy tenemos es que no conta- 
moscon equipos que refuercen 
eltrabajo de especialidades de 
nuestros médicos. ”, indicó. 

  

Calidad de vida 
ristina Araya, presiden- 

C ta dela Cámara Chilena 
de la Construcción en 

Calama comentó “En primer 
lugar, esperamos de Calama un 
mayor desarrollo, para lo cual 
se hace necesario fortalecer al 
empresariado, cambiando la 
políticainmobiliaria del Minis- 
terio de Bienes Nacionales por 
un verdadero fomento produc- 
tivo que entreguela propiedad 
delos terrenos a los empresa- 
rios. En segundo lugar, la segu- 
ridad, que sabemosse ha veni- 
do trabajando, pero que aún 
falta más en el ámbito urbano 

y frontera, como también la 
necesidad de controlar las to- 
mas que han aumentado en los 
últimos años en la comuna”. 

La ejecutiva de la CChC de 
Calama también agregó que 
“en tercer lugar, la contamina- 
ción que está viviendo la ciu- 
dad que tiene al cáncer como 
principal causa de muerte en- 
tre las calameñas y los calame- 
ños y el descontrol de innume- 
rablesvertederos clandestinos. 
Y, en cuarto lugar, el ordena- 
miento territorial delacomuna 
que presenta escasa disponibi- 
lidad desuelos industriales”.   

Recuperar el oasis 

al Presidente Boric 
un énfasis, y que 

requiere una atención impor- 
tante en materia medioambien- 
tal, sería el de recuperar el 0a- 
sis, y detener elasedio de lami- 
neríasobreel territorio. Esto in- 

cluye queseresguarde el oasis, 
y también el río Loa, principal 
afectado de las actividades ex- 
tractivas y quetienen negativos 
impactos en la comunidad”, di- 
joel vocero de la corporación 
Yareta, Sergio Chamorro. 

El Plan de Descontamina- 
ción Ambiental (PDA), “es sin 
duda el principal anhelo para 
los habitantes de Calama, pero 
también hay otros temas que 
afectan a la comuna, y donde 
la cercanía de proyectos mine- 
ros están rodeando la ciudad, 
y que están trayendo consigo 
problemas de salud pública, de 

46 S ¡pudiéramos pedir calidad de vida y también de 
afectación a la naturaleza pro- 
pia del territorio, y eso tiene 
que ser abordado desde el Es- 
tado”, dijo Chamorro. 

“El Presidente debe saber 
quenuestra Calama se vaa ver 
afectada por el proyecto am- 
pliación y de operación dela 
división Ministro Hales. Susac- 

tividades ya están generando 
impactoen elsector norte dela 
ciudad, sector quealberga ade- 
más una planta de tratamiento 
debaterías. Además hoy nosa- 
bemoscon exactitud quéestán 
respirando los calameños, ha- 
ce falta estudios que permitan 
ir ala raíz de problemas y en- 
fermedades, oncológicas prin- 
cipalmente, que están matan- 
do alos habitantes de la cl 
dad, y que demandan una in- 
versión en salud pública en es- 
te sentido”, dijo Chamorro. 

   

  

GOBIERNO DE GALE 

  

LA MINISTRA VISITÓ TALTAL LA TARDE DE AYER. 

Tohá destaca baja en 
homicidios en la región 
MINISTRA. La autoridad reconoció que 
el gasto en seguridad seguirá alto. 

64 parando en Chitelo- 
C gramos en 2023 

quelos homicidios 
retrocedieran en un 6%, en la 
región de Antofagasta retroce- 
dieronenun 13,2%. Y el primer 
semestre de 2024... lo que te- 
emos es que a nivel nacional 
los homicidios se hanreducido 
enun 9% y aquíen la región de 
Antofagasta en un 32%”.. 

Así lo explicó la ministra 
del Interior y Seguridad Públi- 
ca, Carolina Tohá, quien acom- 
paña al Presidente de la Repú- 
blica, Gabriel Boric por la re- 
gió 

  

'Tohá precisó que en la zo- 
nanorte del país en los dos re- 
cientes se invirtieron $2.500 

millones en equipamientos po- 
liciales, tecnologías para dotar 
de métodos más avanzados pa- 
raevitar este tipo de criminali- 
dad que es más compleja y pa- 
raesteaño hay en ejecuciónin- 
versiones por$4.800 millones 
enelámbito del programa pre- 

supuestario contra el crimen 
organizado, lo que reforzará la 
labor policial. 

“Vamosaseguir trabajando 
enlaregión de Antofagasta y te- 
emos una serie de focos e ini- 
ciativas para seguir avanzan- 
do”, sostuvo lajefa de gabinete. 

PRESUPUESTO 

Antesdearribaralaregión, 
Tohá detalló junto alos minis- 
tros de Hacienda y Justicia y 
Derechos Humanos, Mario 

Marcel y Luis Cordero, el Pre- 
supuesto nacional de seguri- 
dad para el 2025. 

Los secretarios de Estado 

destacaron que los recursos 
consideradosnoserefierensó- 
loa tareas policiales, sino que 
involucran a diversas institu- 
ciones y carteras. Por ejemplo, 
la labor del Servicio Nacional 
de Aduanas, acargo de Hacien- 
da, o los avances en materia 
carcelaria, dependientes de la 
cartera de Justi 

  

  

Municipios de la región manifiestan su 
disgusto con el Ministerio de Educación 

e La Asociación de Municipa- 
lidades dela Región de Antofa- 
gasta, AMRA, manifestó su de- 
cepción por el anuncio confir- 
mado por el Ministerio de 
Educación, respecto a dar ini- 
cio al SLEP Lincancabur en 

2025, que impactará a las co- 
munas de Calama, Tocopilla, 
Ollagúle, San Pedro de Ataca- 
ma y María Elena (Provincias 

de El Loa y Tocopilla). 
AMRA, desde hace varios 

meses, sostuvo reuniones tan- 
toen Santiago y Calama donde 
participó el ministro de Educa- 
ción, Nicolás Cataldo y los al- 
caldes y alcaldesas de la re- 
gión, y en las cuales se pidió 
postergar el SLEP Licancabur, 
con el propósito de afinar los 
detalles para su implementa- 

ción, que entre otrosaspectos, 
involucra una considerable su- 
ma de dinero para el pago de 
indemnizaciones. 

“AMRA manifiesta su mo- 

lestia porla voluntad que hate- 
nido el Ministerio de Educa- 

ción con algunas comunas de 
la Región Metropolitana, don- 
decon “tiempo récord” sepos- 
tergaron los SLEP ante las de- 
mandas de los municipios, lo 
que evidencia privilegios. En 
cuanto al SLEP Licacanbur se 
esperóquelos alcaldes cesaran 
sus funciones en vista a las 
elecciones, para anunciar la 
implementación de éste, he- 
cho que merma las confianzas 
entre el ministerio y los muni- 
cipios”, detalló la organización 
en un comunicado. 10S
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